

Noticia publicada en Diario Vasco, el jueves día 9 de Noviembre de 2017.

## Las historietas del edificio más antiguo de Behobia

Jueves, 9 noviembre 2017, 00:13 El edificio del cuerpo de guardia se construyó en 1850 para acoger los servicios de la Aduana que unos años antes el regente del Reino, el general Espartero, había trasladado a Irun. Fue cien años después de que se levantara el ayuntamiento de Irun y, pese a tanta diferencia, luce en su fachada la misma piedra de arenisca de la cantera de Eskela, en el vecino monte Jaizkibel, que la casa consistorial.

El edificio original fue firmado por Julián de Angulo, comandante de Infantería y capitán del Cuerpo de Ingenieros, con un evidente estilo neoclásico y una marcada vocación militar. En el centenario de su construcción, en 1952, fue remodelado y ampliado. Dos añadidos laterales lo alinearon con las fachadas de las edificaciones cercanas y ampliaron su planta. La obra afectó a la estética, pero, sobre todo, dejó ciegas las ventanas del sótano (originalmente, el calabozo del puesto de guardia), de las que no se ha tenido constancia hasta ejecutar esta nueva reforma. Sin poder airearse, en un punto tan húmedo como el que está el edificio, esa planta semienterrada padeció graves problemas de humedad que impidieron su uso.

Desde que el edificio cayó en desuso su deterioro ha sido tal que no sólo la vegetación tomó posiciones en sus paredes y cubierta, sino que un árbol llegó a crecer en el interior del inmueble.